
Gemeinde Pölitz Das Protokoll dieser Sitzung

Sitzung der Gemeindevertretung enthält die Seiten 1 bis 7.

vom 10.02.2005  

im Gemeinschaftshaus Ortsteil Pölitz,

Schulstraße 1

 

Beginn: 19.35 Uhr ________________________

Ende: 21.52 Uhr (Sulimma)

Unterbrechung von -- Uhr Protokollführer

 bis -- Uhr  

------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
-
Gesetzl. Mitgliederzahl: 11

Anwesend:  

a) stimmberechtigt: b) nicht stimmberechtigt:

1. Bgm. von Rein Herr Sulimma vom Amt Bad 
Oldesloe-

• GV Ratzlaff Land, zugl. Protokollführer

• GV’in Reher  

• GV Dabelstein  

• GV F. Westphal  

• GV Holst  

• GV’in Hennig  

• GV’in Steen-Wiedemann  

• GV’in Blohm  

• GV Beck  

• GV Diener  
------------------------------------------------------------------------------------------------------------------------
-



Die Mitglieder der Gemeindevertretung sind durch Einladung vom 28.01.2005 auf 
Donnerstag, den 10.02.2005, unter Mitteilung der Tagesordnung einberufen.
Zeit, Ort und Stunde der Sitzung sowie die Tagesordnung sind ebenfalls öffentlich 
bekanntgemacht worden.
Bei Eröffnung der Sitzung werden keine Einwendungen gegen die ordnungsgemäße 
Einberufung erhoben.
Die Gemeindevertretung ist nach Zahl der erschienenen Mitglieder - 11 - beschlussfähig.
 

 

 

 

 

Die Tagesordnung wird einstimmig um den neuen Tagesordnungspunkt 13) 
"Personalangelegenheiten" erweitert. Dieser Tagesordnungspunkt wird ebenfalls in 
nichtöffentlicher Sitzung verhandelt. Der bisherige Tagesordnungspunkt 13) wird nunmehr 
Tagesordnungspunkt 14).
Weiterhin wird die Tagesordnung im Punkt 9) einstimmig dahingehend erweitert, dass der 
bisherige Tagesordnungspunkt 9) nunmehr TOP 9 a) wird und der neue TOP 9 b) 
"Fahrbahnsanierung Mühlenbach" lautet.
 

Die Tagesordnung lautet nunmehr wie folgt:
 

Tagesordnung:
1. Einwohnerfragestunde 
2. Protokoll der Sitzung vom 06.12.2004 
3. Bericht des Bürgermeisters 
4. Anfragen und Mitteilungen der Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter 
5. Haushaltssatzung 2005 und Haushaltsplan 2005 
6. Abwasserkonzept Schmachthagen/Schulenburg/Schwienköben;

hier: Sachstand
7. Feuerlöschteich Schulenburg 
8. Dachsanierung der Garage in Schmachthagen 
9. a) Fahrbahnsanierung Schmachthagener Redder

b) Fahrbahnsanierung Mühlenbach
10.Gehwegsanierung Grundstückseinfahrt Hauptstraße/Schmachthagener Weg 
11.Aufhebung der Satzung über die Genehmigungspflicht von Grundstücksteilungen 
12.Einwohnerversammlung;

hier: Termin und Themen
13.Personalangelegenheiten 
14.Verschiedenes

 

 

Weitere Einwendungen bzw. Ergänzungen und Dringlichkeitsanträge zur Tagesordnung 
werden nicht eingebracht.



 

Die Verhandlungen finden in öffentlicher Sitzung statt.
 

Zu Tagesordnungspunkt 13) ist die Öffentlichkeit ausgeschlossen.
 

 

Punkt 1., betr.: Einwohnerfragestunde
Ein Einwohner spricht noch einmal die Säuberung von Straßenlaternen an. Seitens der 
Gemeindevertretung wird erwidert, dass die Kosten für eine Säuberung unverhältnismäßig 
hoch sind. Die Angelegenheit wird weiter besprochen mit dem Ergebnis, dass die 
Gemeindevertretung zusagt, dieses Thema noch einmal intern beraten zu wollen.
Weiterhin wird angeregt, das in der Gemeinde Lasbek angeschaffte 
Geschwindigkeitsmessgerät ggf. einmal kostenpflichtig auszuleihen.
Ein weiterer Einwohner mahnt die Streupflicht der Gemeinde an. Er weist darauf hin, dass 
seine Ehefrau im Bereich des Gemeinschaftshauses in der Schulstraße gestürzt sei. 
Aufgrund eines Bruches der Kniescheibe ist sie längerfristig erkrankt.
Bürgermeister von Rein kennt die Angelegenheit und entschuldigt sich noch einmal in aller 
Form seitens der Gemeinde für diesen Vorfall. Er bittet den Mitbürger, seiner Ehefrau die 
besten Genesungswünsche zu entrichten. Selbstverständlich gilt auch für die Gemeinde 
die Räumpflicht und Bürgermeister von Rein sagt zu, notwendige Klärungen 
herbeizuführen.
 

Punkt 2., betr.: Protokoll der Sitzung vom 06.12.2004
Das Protokoll der Sitzung vom 06.12.2004 ist allen Mitgliedern der Gemeindevertretung 
zugesandt worden. Frau Steen-Wiedemann gibt zu bedenken, dass in TOP 4), 2. Absatz, 
Frau Hennig den Sachstandsbericht abgegeben hat. 
Mit diesem Hinweis wird das Protokoll einstimmig genehmigt.
 

Punkt 3., betr.: Bericht des Bürgermeisters
Bürgermeister von Rein berichtet von einem Altersjubiläum. Weiterhin berichtet 
Bürgermeister von Rein von einem Pressetermin mit der Kirche zum Erhalt der Pfarrstelle 
Rethwisch. 
Das Tannenbaumverbrennen wurde wegen Sturmes vom 8. auf den 15. Januar 
verschoben.
Die Jahreshauptversammlungen der Feuerwehren Pölitz I und Pölitz II fanden am 14. bzw. 
28. Januar statt.
Bürgermeister von Rein zeigt sich erfreut über den sehr gut besuchten Neujahrsempfang 
und dankt den Organisatoren für den reibungslosen Ablauf.
Die Sitzung der Verbandsversammlung des Schulverbandes Bad Oldesloe findet am 
24.02.2005 statt.
 

noch zu Punkt 3)



Den Bericht zur Funktionsüberprüfung des Spielplatzes Pölitz II übergibt er an Herrn 
Ratzlaff.
Ein Schreiben der Firma Possehl Umwelttechnik bezüglich der Reinigung des Erdtanks 
beim Gemeinschaftshaus übergibt er an Herrn Ratzlaff.
Der Blutspendetermin bei der Freiwilligen Feuerwehr Schulenburg findet am 24.02.2005 in 
der Zeit von 17.00 bis 19.30 Uhr statt.
Die Weihnachtsfeiern haben im Ortsteil Pölitz I 289,48 € und im Ortsteil Pölitz II 306,61 € 
gekostet.
Der SSV Pölitz hat am 15.02.2005 seine Vorstandssitzung. Danach sollten die Verträge 
mit der Gemeinde unterzeichnet werden können.
Bürgermeister von Rein bittet darum, die Wahlplakate nach dem Tage der Landtagswahl 
unverzüglich zu entfernen.
Jede Fraktion erhält ein Fortbildungsheft 2005 mit den Seminaren für 
Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter.
Weiterhin berichtet Bürgermeister von Rein über die letzten Ausgaben des Info-Intern des 
Schleswig-Holsteinischen Gemeindetages.
 

Punkt 4., 
betr.:

Anfragen und Mitteilungen der 
Gemeindevertreterinnen und Gemeindevertreter

Herr Ratzlaff berichtet, dass 25 Becher mit dem Pölitzer Wappen angeschafft worden sind. 
Diese Becher können zum Preis von 8,00 € pro Stück erworben werden. 
Frau Reher regt an, ein Rundschreiben für das Zurückschneiden von Ästen, die in den 
öffentlichen Straßen- und Wegebereich hineinragen, zu entwickeln.
 

 

Punkt 5., betr.: Haushaltssatzung 2005 und Haushaltsplan 2005
Die Haushaltssatzung 2005 und der Haushaltsplan 2005 werden der Gemeindevertretung 
in Form der Beschlussempfehlung des Finanzausschusses als Tischvorlage vorgelegt. 
Frau Reher erläutert den Haushaltsplan ausführlich. Diese Ausführungen werden von 
Herrn Ratzlaff ergänzt.
Sodann beschließt die Gemeindevertretung einstimmig die Haushaltssatzung 2005 und 
den Haushaltsplan 2005 in der vorgelegten Form.
 

Punkt 6., 
betr.:

Abwasserkonzept 
Schmachthagen/Schulenburg/Schwienköben;

hier: Sachstand

Herr Ratzlaff erläutert den gegenwärtigen Sachstand. Er berichtet von einem Gespräch mit 
Herrn Dipl. Ing. Heidel und Herrn Maltzahn in der Amtsverwaltung. Weiterhin regt er an, 
evtl. eine Anlaufstelle in der Gemeinde einzurichten für Bürgerinnen und Bürger, die im 
Zusammenhang mit der Hauskläranlagensanierung Fragen haben. Diese Stelle sollte 



lediglich eine koordinierende Funktion haben. Es könnte ein Mitglied der 
Gemeindevertretung diese Aufgabe übernehmen.
Die Gemeindevertretung nimmt die Ausführungen von Herrn Ratzlaff zur Kenntnis.
 

Punkt 7., betr.: Feuerlöschteich Schulenburg
Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt der Gemeindevertretung ein Angebot vor. Die Firma 
Umbach Garten- und Landschaftsbau GmbH bietet die Arbeiten zum Gesamtpreis von 
1.696,50 € brutto an.
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig die Vergabe der Arbeiten gemäß dem 
Angebot der Firma Umbach Garten- und Landschaftsbau GmbH zu den genannten 
Konditionen.
 

Punkt 8., betr.: Dachsanierung der Garage in Schmachthagen
Zu dem Tagesordnungspunkt liegen der Gemeindevertretung verschiedene Angebote vor. 
Die Angebote beziehen sich auf die Dachsanierung und auf die 
Mauerwerksinstandsetzung. Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig die Vergabe 
der Arbeiten zur Mauerwerksinstandsetzung an die Firma Erwin Meier Hochbau, 
Rethwisch, zum Gesamtpreis von 2.639,58 € und der Dachsanierungsarbeiten an die 
Dachdeckerei Laatzen, Bad Oldesloe, zum Preis von 5.724,86 € brutto.
 

Punkt 9., 
betr.:

a) Fahrbahnsanierung Schmachthagener 
Redder

b) Fahrbahnsanierung Mühlenbach

zu a) Fahrbahnsanierung Schmachthagener Redder
Die Kostenschätzung zur Fahrbahnsanierung Schmachthagener Redder beläuft sich auf 
ca. 19.000,00 €. Nach kurzer Diskussion beschließt die Gemeindevertretung einstimmig, 
die Angelegenheit zurück an den Bauausschuss zu verweisen, damit dort noch einmal der 
genaue Umfang der Arbeiten festgelegt wird.
zu b) Fahrbahnsanierung Mühlenbach
Die Gemeindevertretung beschließt ebenfalls einstimmig die Verweisung an den 
Bauausschuss, damit dort ebenfalls noch einmal der genaue Umfang beraten werden 
kann.
 

Punkt 10., 
betr.:

Gehwegsanierung Grundstückseinfahrt 
Hauptstraße/

Schmachthagener Weg

Die Gehwegsanierung wird ca. 1.000,00 € kosten. Herr Ratzlaff berichtet in dieser 
Angelegenheit kurz. 
Die Gemeindevertretung beschließt einstimmig, die Sanierung des Gehweges 
Grundstückseinfahrt Hauptstraße/Schmachthagener Weg durchzuführen.



 

Punkt 11., 
betr.:

Aufhebung der Satzung über die Genehmigungspflicht 
von Grundstücksteilungen

Zu diesem Tagesordnungspunkt liegt der Gemeindevertretung eine Tischvorlage vor. 
Bürgermeister von Rein verliest diese Vorlage. Sodann fasst die Gemeindevertretung 
folgenden Beschluss:
Die Satzung der Gemeinde Pölitz über die Aufhebung der Satzung über den 
Genehmigungsvorbehalt für Teilungsgenehmigungen wird gemäß des vorliegenden 
Entwurfes der Amtsverwaltung beschlossen. Die Satzung ist vom Bürgermeister 
auszufertigen und anschließend durch die Amtsverwaltung bekanntzumachen.
Abstimmungsergebnis: 10 Ja-Stimmen, 1 Stimmenthaltung, - Nein-Stimme
 

Punkt 12., 
betr.:

Einwohnerversammlung;

hier: Termin und Themen

Die Gemeindevertretung legt fest, dass die nächste Einwohnerversammlung am 
06.04.2005 ab 19.30 Uhr im Ortsteil Pölitz stattfinden soll. Als Themen werden die 
Finanzlage der Gemeinde, die Abwasserbeseitigung sowie die Mariechen-Pitzer-Stiftung 
vorgeschlagen.
 

Danach wird in nichtöffentlicher Sitzung weiter verhandelt und die Zuhörerinnen 
und Zuhörer verlassen den Sitzungsraum.
 

Danach wird in öffentlicher Sitzung weiter verhandelt und die Zuhörer betreten 
erneut den Sitzungsraum.
Bürgermeister von Rein gibt das Beratungsergebnis bekannt.
 

Punkt 14., betr.: Verschiedenes
Bürgermeister von Rein berichtet, dass die nächste Sitzung der Gemeindevertretung in 
der 15. KW in Pölitz II stattfinden soll.
Es wird einvernehmlich festgelegt, dass Herr Frank Westphal die Gemeinschaftskasse der 
Gemeindevertretung verwaltet.
Die Freiwillige Feuerwehr Pölitz hat 25 Aktive, die Freiwillige Feuerwehr Schulenburg hat 
23 aktive Mitglieder.
Frau Steen-Wiedemann regt an, eine Schlüsselübersicht anzufertigen und eine 
Bestandssichtung zu machen.
Nachdem keine weiteren Wortmeldungen mehr vorliegen, schließt Bürgermeister von Rein 
die Sitzung um 21.52 Uhr.
 

 



 

 

 

_______________________
__

 ________________________
_

Bürgermeister  Protokollführer


